
Protokoll zur StuRa-Sitzung vom 24.04.2003 
Teilnehmer: 24 von 33, Sitzungsleiter: Daniel Fischer, Protokollant: Andreas Kranz, für «ALLE», 

Sitzungsbeginn: 19:43 Uhr, Sitzungsende: 21:00 Uhr; gedruckt: Mittwoch, 14.05. 16:02 Uhr 
 

1. Begrüßung und Formalia 
− Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Formalia 
2. Bericht der Gf; Debatte des Berichts 
3. Anträge 
4. FA (Sport; HoPo; TUUWI) 
5. Wahlen RF Akademix, RF Sport & 2 Entsen-

dungen 
5a. Studentenbefragung 
6. FSR-Rundlauf 
7. Umbenennung FS SpraLiWi 
8. AE 
9. Sonstiges 
 

− Änderg. zur TO:  
Cathleen:  +2 Entsendungen zu TOP 5 
Keine Gegenrede 
Steffen: Aufnahme Studentenbefragung als TOP 5a 
Keine Gegenrede 
 
Keine Gegenrede zur geänderten Tagesordnung. 
 
- Beschlussfähigkeit mit 24 von 33 Mitgliedern gege-
ben. 
 
- Protokoll vom 06.02.03 ohne Gegenrede bestätigt. 
- Protokoll vom 10.04.03: 
Rita: zu TOP 4a: Uwe wurde zum Satzungsleiter er-
nannt 
Uwe: zu TOP 4a: Mir ist der Ausspruch, dass Mitglie-
der der AG Satzung nicht AE-berechtigt sind wichtig 
Das Protokoll vom 10.4.03 wurde mit den Änderungen 
ohne Gegenrede bestätigt. 
- Das Protokoll vom 17.4.03 wurde ohne Gegenrede 
bestätigt. 
 
- Der Sitzungsleiter (SL) weist den FSR Architektur 
daraufhin, ihren hinzugewonnen 2. Sitz zu entsenden 
oder ihn ggf. an den nächsten Nachrücker bei Nicht-
bedarf abzugeben. (also beim RF Struktur melden!) 
 
 
 

2. Bericht der Gf; Debatte des Berichts 
 
René: Habe an der Studentenumfrage mitgemacht. 
Niklas: Was heißt mitgemacht? 
René: Habe die Plakate mit den Terminen entworfen. 
Caro: Bitte tragt Euch in die Liste zum Uni-Tag ein. 

Bine: Gibt es denn gar nichts zu tun? 
René: Müssten noch einen Stand errichten. Ich muss 
aber ansonsten mehr für mein Studium arbeiten. 
Uwe: Du hast ein Referat unter Dir, dann musst du halt 
delegieren. 
 
GO-Antrag von Caro auf Schluss der Rednerliste 
Keine Gegenrede! 
 
Rita: Haben folgende FA genehmigt: 
 EUR 250,00 für Rf Ö 
 EUR 199,92 für Tutorenprojekt in Ostrau 
 EUR 50,00 für Rf Technik (Werkzeuge) 
 EUR 250,00 für AG SchLaU 
 EUR 1000,00 für HoPo für die Umfragebögen per     
Eilentschluss 
Ansonsten habe ich bereits an der Urne gesessen und 
fordere jedes StuRa-Mitglied ebenfalls dazu auf. 
 
Steffen: Habe die Studentenumfrage vorbereitet. Wir 
brauchen aber auch noch Plakatierer, sowie Leute, die 
in die Vorlesungen gehen und die Umfrage ankündi-
gen. 
 
 

3. Anträge 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
4. FA (Sport; HoPo; TUUWI) 
 
- TUUWI 
Daniel: Von der TUUWI kann heute leider niemand 
erscheinen. 
- Sport 
Daniel: Boris Palitsch war letzten Donnerstag schon da 
und hat seinen Antrag gestellt, über den ja nicht abge-
stimmt werden konnte. 
Hendrik: Ging es da um die gleiche Summe? Ich habe 
das weniger in Erinnerung. 
Daniel: Es liegt der gleich Ausdruck vor Euch wie letz-
te Woche, mit der gleichen Summe. 
Antrag des Obmann/Badminton auf Zuschuss zum 
ISBT Turnier in Höhe von EUR 471,00. 
Keine Gegenrede 
- HoPo 
Steffen: Es geht um den schon erwähnten Eilentschluss 
über EUR 1000,00 für die Umfragebögen. Es sind 
erstmal für EUR 800,00 Bögen gedruckt, die restlichen 
EUR 200,00 sind Reserve. Der StuRa soll es nur zur 
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Kenntnis nehmen, bzw. sich jetzt melden, wenn er 
Einwände hat. Dem ist nicht der Fall. 
 

5. Wahlen RF Akademix, RF Sport & 2 
Entsendungen 
 
- RF Akademix 
Hendrik Jäger: War schon mal StuRa-Mitglied, auch 
schon GF Öffentliches. Hat jetzt einen längeren Aus-
landsaufenthalt hinter sich. Werde auch wenn möglich 
immer zu den StuRa-Sitzungen kommen. Plane aller-
dings ein Praktikum außerhalb Dresdens zu Beginn des 
neuen WS. 
Keine weiteren Kandidataten. 
Steffen: Wirst du während deines Praktikums telefo-
nisch erreichbar sein? 
Hendrik: Ja. 
- RF Sport 
Carolin Mahn: Seit 3 Jahren im StuRa. Kandidiere aus 
Dringlichkeit, möchte das Amt aber auf Dauer über-
nehmen, zumindest bis Christian wieder da ist. Habe 
im Vorfeld mit ihm und dem USZ gesprochen. 
Keine weiteren Kandidaten. 
Andreas: Treibst du eine Sportart, wenn ja welche? 
Caro: Ich mache Gerätetraining. 
 
- Wahlausschuss: Bine, Kai, Thomas; ohne Gegenrede 
angenommen. 
Ergebnis:  
RF Akademix 24/0/0 
Hendrik nimmt die Wahl an. 
RF Sport 21/0/3 
Carolin nimmt die Wahl an. 
 
- Entsendungen 
Cathleen möchte ins Rf LuSt bestätigt werden und 
Steffen ins Rf Technik, nachdem beide in den Semes-
terferien bereits eingesetzt wurden (durch die Gf). 
Keine Gegenrede. 
 
 

5a. Studentenbefragung 
 
Steffen: Wie gesagt suchen wir noch Redner für die 
Vorlesungen. Außerdem würde ich gern wissen welche 
FS noch Außenstellen errichten können, wie es die In-
formatiker getan haben. 
Katja: Bei den Medizinern könnte es möglich sein. Ich 
versuche mal, mich darum zu kümmern. 
Andreas: Wenn Ihr in die Vorlesung geht, betont bitte, 
dass die Studenten zum Abgeben persönlich vorbei 
kommen müssen. 

Uwe: Bitte tragt Euch noch in die Liste für den Wahl-
ausschuss ein. Wir können nicht mit so wenigen Leuten 
die Sache auszählen. 
Stefan: Wir haben die Studenten regelrecht traktiert, 
um die bisher 15% zu erreichen. Also macht das genau-
so, um eine möglichst hohe Beteiligung zu erzielen. 
Bine: Das klappt aber nicht wenn die Leute übermüdet 
sind. Deshalb sei noch mal jeder dazu angehalten, uns 
zu unterstützen. 
 
 
6. FSR-Rundlauf 

 
Chemie/Bio: Kann bloß für Bio sprechen. Basteln an 
Homepage und kümmern uns um Uni-Tag. 
 
ET: Organisieren die ETEFETE. 
 
Forst: Haben die Erstsemesterpirsch mit guter Beteili-
gung durchgeführt. Bei uns läuft nächste Woche die 
Studentenbefragung. Ansonsten ist ein Kaffeekränz-
chen mit Professoren geplant. 
 
Info: Haben derzeit Probleme im Hauptstudium. Krie-
gen einen neuen Masterstudiengang und deshalb müs-
sen Vorlesungen auf Englisch angeboten werden. Weil 
die Profs die Vorlesung aber nicht zweimal halten wol-
len, müssen unsere deutschen Studenten diese ebenfalls 
auf Englisch hören. Wir entwickeln schon Notfallpläne. 
Ansonsten haben wir ein neues Sofa im FSR (was viel-
leicht auch zu der hohen Beteiligung bei der Umfrage 
geführt hat), haben eine FSR-Fahrt gemacht, um über 
Verbesserungen nachzudenken. Außerdem steigt 
nächsten Dienstag die Party „Runde 2“ im Trefftz-Bau. 
 
Jura: Haben Termin mit Herrn Mehlhorn zum Thema 
Ersatzvornahme. Haben Probleme mit Prüfungsord-
nung. Am 8. Mai Party im CM. 
 
Masch.-Bau: Neue Homepage. Bereiten die ESE (Erst-
semestereinführung) fürs WS vor. Planen Party am 28. 
Mai in der Neuen Mensa. 
 
Mathematik: Haben angegrillt, Forum komplett über-
arbeitet, bereiten EVA (Evaluation) vor und planen 
Matheball im Sommer. Außerdem läuft nächsten Diens-
tag „A Beautiful Mind“ im KIK. 
 
Medizin: Haben die Hochwasserspendenaktion been-
det, wollen Tradition einführen, die Absolventen des 3. 
Staatsexamen mit einer Abschlussfeier zu verabschie-
den und haben eine Umfrage gestartet, warum 50% 
aller Studienanfänger nie Ärzte in Dtl. werden. 
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Philo: Hatten ESE, mit Dekan gesprochen, richten ein 
Forum ein, hatten Podiumsdiskussion zum Thema Stu-
diengebühren, die leider nur wenig besucht war. Es 
wird eine Exkursion nach Berlin im Mai geben und 
einen Politologenstammtisch. Wollten eigentlich ab WS 
Bachelor immatrikulieren, aber es gibt ein Papier vom 
SMWK, was unser Vorhaben über den Haufen wirft. 
 
Physik: Hatten ebenfalls ESE und bereiten EVA vor. 
 
Psycho: EVA und Uni-Tag vorbereiten. Haben Zeit-
schrift „Psychopath“ herausgebracht. Psychocafé in 
Vorbereitung und eine Fahrt nach Bern, um ein Aus-
tauschprogramm zu initiieren. 
 
Soz.-Päd.: Bereiten Sommerfest und Absolventenfeier 
vor. 
 
SpraLiWi: Absolvententreffen mit Grillen, bereiten 
zusammen mit den Philos und den Erziehern das 
Sommerfest vor. Hatten ESE und organisieren EVA. 
 
Verkehr: Haben die Planungen für die Party nächsten 
Dienstag abgeschlossen. 
 
Wasser: Wir sind derzeit nur 3 gewählte Mitglieder. 
Organisieren den Diplomball. Bereiten EVA vor. Au-
ßerdem haben wir einen neuen Homepageverwalter, 
der sich aber erst noch einarbeiten muss. Dann findet 
noch am 3.6. unser Dampferseminar statt. 
 
WiWi: Wegen Kommunikationsschwierigkeiten gibt es 
demnächst zwei Partys von uns, nämlich am 17.5. die 
Schlagerparty und am 21.5. die Oldieparty. Darüber 
hinaus bereiten wir die ESE fürs WS vor; erstellen unse-
re FS-Zeitung „Vitamin B“, haben die Prüfungsordnun-
gen durchgeschaut (z.B. Einführung eines Praktikums-
semesters für W.-Ing.), hatten eine Ehrenpromotion, 
Ende Mai werden wir wieder ins alte Büro zurückzie-
hen und wir beraten derzeit, ob wir demnächst die 
Fachschaftskonferenz in Dresden ausrichten wollen. 
 
 
7. Umbenennung FS SpraLiWi 
 
René: Antrag: Der StuRa möge beschliessen, die FS 
Sprach- und Literaturwissenschaften in Sprach-, Lite-
ratur- und Kulturwissenschaften umzubenennen. 
Begründung: Vor kurzen wurde die Fakultät entspre-
chend umbenannt, und deshalb wollen wir nachziehen. 
 
Steffen: Habt ihr die FS auf einer Vollversammlung 
gefragt? 
Manu: Der FS ist das so ziemlich wurscht. 
Annerose: Außerdem sind wir der gewählte FSR. 

Niklas: Wir brauchen doch eh 3 Lesungen, können wir 
das nicht in Verbindung mit der bevorstehenden Sat-
zungsänderung machen? 
Manu: Wir wollten den neuen Namen aber schon gern 
fürs Sommerfest verwenden. 
Dana: Ich will Euch ja nicht belehren, aber in dem Mo-
ment, wo der Antrag vorliegt, die Satzung oder eine 
ihrer Ordnungen zu ändern befindet Ihr Euch schon in 
der ersten Lesung. 
Daniel: Antrag auf Überführung in 2. Lesung 
Keine Gegenrede. 
Es besteht kein weiterer Redebedarf dazu. 
Daniel: Antrag auf Überführung in 3. Lesung am 8. 
Mai 2003. 
Keine Gegenrede. 
 
 

8. AE 
 
Caro: USZ-Direktor sagt, AE für Sportleute sind berech-
tigt. 
Bine: Was hat Ingo (RF Internet) getan? 
Steffen: Die gesamten Punkte der Tätigkeitsbeschrei-
bung. 
Daniel: Geht das etwas genauer? 
René: Rechteverteilung, HTML gebastelt, Nachberei-
tung der Sportlerwahl. 
AE’s: 
Februar: Ingo (RF Internet): 90,00 EUR 
März: Daniel (RF Struktur): 26,00 EUR; Cathleen (Rf 
LuSt): 30,00 EUR; Ljuba (Rf Soziales): 25,00 EUR; Steffen 
(GF Hopo): 150,00 EUR; Rita (GF Finanzen): 100,00 
EUR; Sport-AE: Steffi Busch (120,00 EUR) u. Boris Pa-
litzsch (150,00 EUR) 
              
Keine erhöhten AE’s -> alle AE’s bestätigt! 
 
 

9. Sonstiges 
 
Annerose: Werde zur O.S.T. (Offenes Studierenden- 
Treffen) fahren, findet am Wochenende in Leipzig statt. 
Wenn Euch Dinge einfallen, die überregional wichtig 
wären, bitte mir mitteilen. (annerose@stura.tu-
dresden.de) 
Uwe: Welches Verhältnis besteht zwischen O.S.T. und 
fzs? 
Annerose: O.S.T. liegt parallel zum fzs, hat zur fzs Kon-
takt, ist aber davon unabhängig. Ich werde dann nächs-
te Woche berichten. 
 
Bine: Ich bitte die AG Satzung und den RF Struktur, 
sich mal über eine ausgeglichene Struktur Gedanken zu 
machen. Ich sehe hier, dass einige Geschäftsbereiche 
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überquellen von Referentenposten, andere dagegen 
sind „unterbesetzt“. 
 
Dana: Ich möchte mich hier im Namen einiger Leute 
beschweren, die sich übergangen fühlen. Eure neu ge-
gründete AG Satzung hat nicht die Leute angespro-
chen, die die jetzige geschrieben haben. 
 
Uwe: Das stimmt nicht. Ich habe persönlich mit Oliver 
und André gesprochen, doch die wollten nicht mitma-
chen. 
 
René: Ich möchte noch einmal erwähnen, dass ich einen 
Nachfolger suche. 
 
 

 
– A B K Ü R Z U N G S V E R Z E I C H N I S –  
...für alle, die den StuRa-Wortbaukasten noch nicht 
perfekt beherrschen.. 
 
AE  Aufwandsentschädigung 
AG Arbeitsgemeinschaft 
Akademix Referent Akademische Selbstverwaltung 
BuFaTa Bundesfachschaftentagung 
ESE Erstsemestereinführung 
FA  Finanzantrag 
FS  Fachschaft 
FSR Fachschaftsrat 
GB  Geschäftsbereich 
GF, Gf Geschäftsführer, Geschäftsführung 
GO Geschäftsordnung 
HoPo Hochschulpolitik 
HRK Hochschulrektorenkonferenz 
HTW Hochschule für Technik und Wirtschaft Dres-

den 
IbS  Integration behinderter und chronisch kran-

ker Studenten 
KSS Konferenz Sächsischer Studierendenschaften 
LHK Landeshochschulkonferenz 
LuSt Lehre und Studium 
Ö  Öffentliches 
RF, Rf Referent, Referat 
RF Stud Referent Studienreform 
SLUB Sächsische Landes- und Universitätsbiblio-

thek 
SL  Sitzungsleiter 
SMWK Staatsministerium für Wissenschaft und 

Kunst 
StuRa Studentenrat 
StuWe Studentenwerk 
TO Tagesordnung 
TOP Tagesordnungspunkt 
VV Vollversammlung 
VVK Vorverkauf 

 

 


